

Kommunale Energiewende durch Austausch beschleunigen

Kongress Klimaneutrale Kommunen findet online statt

Pforzheim, 28.02.2022 – Der Kongress Klimaneutrale Kommunen findet am 24.+25. März 2022 online statt. Der Kongress steht ganz im Zeichen der praktischen Umsetzung und Beschleunigung der Energiewende, die durch Erfahrungsaustausch aus dem kommunalen Alltag und die Vernetzung aller wichtigen Akteure gefördert werden sollen. In Praxisforen tauschen sich Referent*innen und Teilnehmende interaktiv und auf Augenhöhe aus, um Tipps und Kontakte für die eigenen Projekte mitnehmen zu können.

Informationen und Bildmaterial finden Sie hier zum Download: https://www.klimaneutrale-kommunen.de/presse

Klima- und Energiethemen aus dem echten kommunalen Alltag

"Die Kommunen nehmen beim Klimaschutz eine ganz entscheidende Rolle ein. Sei es die kommunale Wärmeplanung, der vorgeschriebene Ausbau von Photovoltaikanlagen auf Parkplätzen wie auch Gebäuden oder die energetische Modernisierung kommunaler Liegenschaften", so die Schirmherrin Thekla Walker, Ministerin für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg. Bei allen Herausforderungen, die sich den Kommunen beim Klimaschutz stellen, nehme der gegenseitige Austausch von Erfahrungen und Informationen einen zentralen Stellenwert ein, so Walker.

Der Kongress widmet sich den Themen, die in der täglichen Praxis kommunaler Akteure einen immer größeren Stellenwert einnehmen: Neben dem kommunalen Wohnungsbau und der Anpassung an Klimawandelfolgen sind das Wärmeplanung, nachhaltige Mobilität und Beispiele für Sektorenkopplung.

Praxisorientierter Austausch auf Augenhöhe

Der Kongress fördert mit seinem besonderen Programmkonzept den Erfahrungsaustausch und die Vernetzung der Teilnehmer*innen untereinander: Zwischen dem Eröffnungs- und dem Abschlussplenum mit Keynote-Vorträgen fächert sich das Programm in zahlreiche parallele Praxisforen zu Schwerpunktthemen der kommunalen Energiewende auf.

"Der Kongress Klimaneutrale Kommunen überzeugt mit kurzen Vorträgen und anschließenden Gruppendiskussionen. So stellen wir sicher, dass Kommunen, Wirtschaft und Forschung ihr Wissen austauschen", so der diesjährige fachliche Leiter des Kongresses, Damian Wimmer von der Energieagentur Regio Freiburg. Die Referent*innen führen jeweils mit maximal 10-minütigen Impulsvorträgen in ihr Thema ein und stehen dann rund eine Stunde in offenen Gruppendiskussionen für den Erfahrungsaustausch zur Verfügung.

Digitale Vernetzung und Wissenstransfer auf der Event-Plattform

Auf der digitalen Event-Plattform Hopin können die Teilnehmer*innen das einzigartige Kongressformat und den praktischen, informellen Austausch fast so erleben wie vor Ort. Die Veranstalter integrieren hierfür verschiedene Networking-Tools, die Möglichkeit zu Chats und Video-Calls, eine interaktive Fachausstellung, ein Aussteller-Hopping und natürlich virtuelle Gruppendiskussionen in die Plattform.

Die Teilnehmenden brauchen nur eine Webcam und ein Mikrofon an ihrem Endgerät, um live mit den Referent*innen zu diskutieren, so wie sie es von der Präsenzveranstaltung kennen. Auf diese Weise können die Teilnehmer*innen neue Ideen, praktische Tipps und Inspiration für ihre eigenen Projekte mitnehmen.

Anerkennung als Fortbildung

Der Online-Kongress wird von der Architektenkammer Baden-Württemberg mit 5 Unterrichtsstunden und von der Ingenieurkammer Baden-Württemberg mit 4 Fortbildungspunkten angerechnet. Die Deutsche Energie-Agentur GmbH vergibt für die Kongressteilnahme für die Energieeffizienz-Expertenliste 6 Unterrichtseinheiten für Wohngebäude, 6 Unterrichtseinheiten für Nichtwohngebäude und 6 Unterrichtseinheiten für Energieaudit DIN 16247 (BAFA).

Kongressprogramm: https://www.klimaneutrale-kommunen.de/der-kongress/programm

Tickets: https://www.klimaneutrale-kommunen.de/tickets

Über den Kongress Klimaneutrale Kommunen

Der Kongress Klimaneutrale Kommunen wurde 2011 vom fesa e.V. initiiert und steht ganz im Zeichen der praktischen Umsetzung und Beschleunigung der Energiewende. Er findet 2022 zum 11. Mal statt und zum zweiten Mal als Online-Event. Erwartet werden über 250 Fachbesucher aus den Bereichen kommunale Verwaltung, kommunale Energiewirtschaft, Bürgergenossenschaften, Wohnungswirtschaft, Gewerbe und Industrie sowie Energie- und Beratungsdienstleistungen aus Deutschland, Österreich und der Schweiz. Der Kongress wird von den Partnern Solar Promotion GmbH, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG sowie dem fesa e.V. veranstaltet. Schirmherr der Veranstaltung ist das Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg.

Kongress Klimaneutrale Kommunen 2022 auf einen Blick

Datum: Donnerstag, 24. März + Freitag, 25. März 2022

Ort: online (Plattform: Hopin)

Erwartete Teilnehmerzahl: 250 Personen

Preise

Online-Kongressticket: 115,00 € zzgl. MwSt.

Online-Kongressticket für Kommunen, Behörden und Studenten: 65,00 € zzgl. MwSt.

Kontakte

Kongress-Organisation (auch Presse-Akkreditierung)
Conexio-PSE GmbH
Kiehnlestr. 16
75172 Pforzheim
Veronika Gaßner
Tel. +49 7231 58598-188
gassner@conexio-pse.de

Fachliche Kongressleitung
Energieagentur Regio Freiburg
Wilhelmstraße 20 a
79098 Freiburg im Breisgau
Damian Wimmer
Tel. 0761 79177–24
damian.wimmer@earf.de

Über die Veranstalter

Solar Promotion GmbH

Die Solar Promotion GmbH und ihre Tochtergesellschaften Solar Promotion International GmbH und Conexio-PSE GmbH veranstalten weltweit Konferenzen und Messen im Bereich Erneuerbare Energien und Energieeffizienz. Zum Portfolio zählen Veranstaltungen für die Bereiche Photovoltaik, Energiespeicher, energieeffiziente Gebäude, Ladeinfrastruktur und Elektromobilität und Technologien zur Verbesserung der Ökobilanz. www.solarpromotion.com

FWTM GmbH & Co. KG, Messe Freiburg

Die Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG ist als Gesellschaft im Eigentum der Stadt Freiburg für das effiziente und kundenorientierte Management und Marketing der Stadt Freiburg und ihrer Region verantwortlich. Das breit angelegte Aufgabenspektrum der Gesellschaft umfasst die Bereiche Wirtschaftsförderung, Tourismusförderung, Technologieförderung, Veranstaltungen und Events sowie Messen und Märkte.

www.fwtm.freiburg.de

fesa e.V.

Der fesa e.V. setzt sich seit 1993 mit innovativen Projekten, Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit erfolgreich für die Energiewende ein. Mit seinem Projekt "Energieautonome Kommunen" begleitet er Gemeinden auf dem Weg zur nachhaltigen Energieversorgung. www.fesa.de

Schirmherrschaft

Baden-württembergisches Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft, Ministerin Thekla Walker

Sponsoren

Platin-Sponsoren





Gold-Sponsoren











Silber-Sponsor

